

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 19 DE JULIO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.345 | EDICIÓN AMÉRICA



CULTURA Hollywood apela a la añoranza como gancho



ÉBOLA Goma, una ciudad desbordada por la epidemia

Alfredo del Mazo ocultó una cuenta millonaria en Andorra

El gobernador del Estado de México omitió en su declaración de bienes fondos que manejó en 2012 en un país blindado por el secreto bancario

JOSÉ MARÍA IRUJO / JOAQUÍN GIL Madrid

Alfredo del Mazo, actual gobernador del Estado de México, ocultó en 2012 una cuenta con casi 1,7 millones de dólares (algo más de 32,2 millones de pesos) en Andorra, un pequeño principado europeo blindado entonces por el secreto bancario. El dirigente del PRI, que por entonces era alcalde de Huixquilucan, figuró como "representante" de la sociedad instrumental holandesa Abeodan Corporation, a cuyo nombre se abrió una cuenta en la Banca Privada de Andorra (BPA), según documentos de esa entidad financiera a los que ha

tenido acceso EL PAÍS. En su declaración de bienes de enero de 2017, antes de las elecciones estatales. Del Mazo omitió su relación con el banco andorrano, la existencia de la sociedad instrumental holandesa, la cuenta millonaria asociada a la misma y

Un eslabón entre dos dinastías

PÁGINA 5

una supuesta participación en una empresa de aparcamientos. Del Mazo o un representante suyo comunicó a la entidad que sus planes pasaban por transferir a Andorra hasta cinco millones, de los cuales 2,8 procedían de un dinero depositado en Suiza. Del Mazo no ha respondido a las preguntas planteadas por este diario hace 10 días.





TRUMP PRENDE LA LLAMA DEL RACISMO EN EE UU. Donald Trump agitó ayer la polémica contra cuatro congresistas demócratas en un mitin y se encontró con un público entregado a la causa, que coreaba gritos racistas contra ellas. / CAROLYN KASTER PÁGINA 10

La exguerrillera Dora María Téllez habla 40 años después del triunfo en Nicaragua

Recuerdos de la revolución sandinista

JAVIER LAFUENTE, **México** La historia de su vida es la de la revolución sandinista, de cuyo triunfo se cumplen hoy 40 años. Con solo 22, Dora María Téllez (Matagalpa, 1955), la Comandante 2, participó en la toma del Palacio Nacional de Managua el 22 de agosto de 1978. Después, también, en la captura de León. Pero Téllez

rompió hace dos décadas con el otrora admirado Daniel Ortega v fundó el Movimiento Renovador Sandinista, por lo que, desde la rebelión de abril de 2018, vive escondida. Por Skype, la exguerrillera e historiadora es tajante ante la deriva autoritaria del régimen: "Del sandinismo quedamos los que luchamos contra Ortega". Página 6





RÍAS BAIXAS. DENOMINACIÓN DE ORÍGEN

López Obrador, sobre la pena de El Chapo: "No le deseo el mal a nadie"

El Gobierno mexicano asegura que revisará el destino de sus bienes

SONIA CORONA, México El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador apeló ayer a la Biblia cuando en su rueda de prensa matutina le preguntaron por la condena a cadena perpetua de Joaquín El Chapo Guzmán. "No le deseo mal a nadie. No me gusta hacer leña del árbol caído, que es, por cierto, un principio bíblico". En cuanto al destino de los bienes del narcotraficante, López Obrador señaló que la Secretaría de Relaciones Exteriores analizará la posibilidad de pedir a Estados Unidos la recuperación de algunos de esos recursos obtenidos en México. PÁGINA 6

Un cuarto de siglo de impunidad en el 'caso AMIA'

Las familias de las víctimas exigen avances

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires La comunidad judía conmemoró ayer el 25º aniversario del atentado contra la sede de la mutua israelí AMIA, en el centro de Buenos Aires. Como cada año sonaron las sirenas en recuerdo de los 85 asesinados en el ataque terrorista. La justicia argentina acusó formalmente a la milicia chií Hezbolá y al Gobierno de Irán. Sin embargo, estos 25 años han transcurrido sin respuestas. Página 7

URSULA VON DER LEYEN Presidenta electa de la Comisión Europea

"El mundo pide más Europa; debemos estar unidos y fuertes"

BERNARDO DE MIGUEL, Berlín ENVIADO ESPECIAL

La Unión Europea debe tener un papel clave en la escena global. "El mundo pide más Europa; hemos de estar unidos y fuertes", destaca la presidenta electa de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen. PÁGINAS 2 Y 3